

Fernández y Rodríguez, el mejor puntaje de la temporada

Los 43 puntos marcados por la dupla integrada por José Tomás Fernández y Fernando Rodríguez, montando a Saca Filo y Bienvenido, en el rodeo del club Peñalolén de la Asociación Santiago Oriente, aparece como un hito sobresaliente de la temporada 2024-2025, que acaba de concluir.

Fernández y Rodríguez tuvieron una temporada feliz, con dos grandes actuaciones al comienzo de la temporada, que los dejaron a las puertas de completar a los potros La Rinconada Saca Filo y Las Cardillas Bienvenido. Fue la marca del 17 de agosto, recién iniciada la temporada grande, cuando consiguieron los 43 puntos, y luego, el 16 de septiembre, sumaron 39 en el rodeo del club La Florida.

Esta campaña entra ahora en etapa decisiva con los clasificatorios y repechajes que entregan cupos para cumplir el sueño de llegar a Rancagua, esta vez al 76° Campeonato Nacional de Rodeo, que se disputará del 9 al 13 de abril.

Una temporada que marca récords también en la cantidad de competencias realizadas. De hecho, al 10 de febrero se contabilizaban 30 rodeos más que a igual fecha del año pasado, faltando aún por ingresar los datos del último fin de semana activo del 15 y 16 de febrero, según plantea el gerente Deportivo de la Federación del Rodeo Chileno, Gabriel Orphanopoulos.

La tendencia, como era esperable, se repitió en las 425 colleras completas —que sumaron 16 puntos o más y cumplieron con los requisitos para participar en los clasificatorios— comparadas con las 391 del año pasado.

“Fue una buena temporada en lo deportivo. Pese al incremento de los rodeos las competencias se desarrollaron con normalidad”, dice Orphanopoulos.

UN POTRO EXCEPCIONAL

“Esta temporada ha sido algo soñada. Me compré el potro Saca Filo, el mejor que he tenido en mi vida, excepcional. Les digo a mis más cercanos que lo vayan a probar, porque es un caballo que hace que todo sea más fácil. Yo soy un jinete súper amateur. Le he puesto empeño en el deporte, pero el caballo, creo, suple muchas de mis deficiencias. A mi

Tras el cierre de las competencias, el rodeo entra a la disputa de los clasificatorios. Se cierra con récord de competencias y de colleras completas.

ARNALDO GUERRA MARTÍNEZ



Saca Filo y Bienvenido, con José Tomás Fernández y Fernando Rodríguez en la medialuna de Batuco, en un rodeo de la Asociación Santiago Oriente.

parecer y no porque sea mío, hoy debe ser uno de los mejores de Chile”, dice José Tomás Fernández.

Su alegría también le toca a Bienvenido, el compañero de Saca Filo, que compró el año pasado y también ha demostrado ser un muy buen potro, que su compañero Fernando corre muy bien, comenta.

Este corralero de 33 años, agrega que están preparándose lo mejor que pueden para los clasificatorios.

“Vamos a ver cómo nos va. Estamos corriendo prácticamente todas las semanas. Los potros están bien, completamente sanos, así que ahora a esperar que nos vaya bien no más”, agrega Fernández.

TODO LISTO EN LOS ÁNGELES

Una gran inversión requirió la medialuna Socabío, sede este fin de semana, del 28 de febrero al 2 de marzo, del Clasificatorio Zona Sur que promete variados atractivos. “Hace más de 20 años que este recinto no recibía un espectáculo así, entonces prácticamente se ha hecho todo nuevo. En la medialuna, el ruedo, las atajadas, todas las casetas de los jurados y de transmisión se hicieron de nuevo. También el picadero, se hermoseó el recinto, pozos para el agua y baño de los caballos, etc. La idea es que los corredores y el público en general estén lo más cómodos posible. La medialuna está quedando muy bonita, así que esperamos dar un bonito

espectáculo”, señala Andrés Ruiz Tagle, presidente de la Asociación Río Biobío, quien destaca que los gastos estarán entre 100 millones y 150 millones de pesos. Ocho colleras de los organizadores y otras 16 de Biobío conforman el contingente local que espera enfrentar a las visitas, destaca el dirigente de la asociación que cumple tres años.

“Tendremos varios espectáculos paralelos. De hecho, el clasificatorio se hace junto con la Expo Socabío, exposición agropecuaria y forestal, más espectáculos como el Cuadro Negro del Ejército y acrobacias del club aéreo local.

la misión de las asociaciones que deben encontrar formas de involucrar un poco más a las familias”, señala.

IMPECABLE PARTIDA

Fernando Rodríguez concuerda con lo positivo del auge del rodeo.

“Estaba leyendo una estadística que mostraba que 30 a 40 parejas más llegaron a la zona centro, más que en el sur y en el norte. A pesar de las dificultades de los novillos y de que este deporte está cada vez más caro, todos los años llegan más colleras a los clasificatorios y siguen apareciendo jinetes nuevos. Es un círculo que no para y que es muy bueno para el rodeo”, dice. Destaca de la collera de los 43 puntos que Saca Filo, un potro que ya tiene su recorrido, y Bienvenido, un potro nuevo que está en su segunda temporada, tuvieron una gran partida.

“No queda más que esperar el clasificatorio. De aquí para arriba hay que tratar de hacer las cosas bien y se sabe que hay que tener un poco de suerte para clasificar. Nos hemos preparado bien para que si Dios quiere podamos llegar a Rancagua”, señala junto con destacar a Saca Filo, “que tiene muchas campañas y que es muy reconocido”.

LAS ZONAS DEPORTIVAS

Hace unos días, la Federación del Rodeo Chileno definió las zonas deportivas para los clasificatorios. La Zona Norte, desde la Asociación Arica y Tarapacá hasta Melipilla e incluyendo Cuyo, tiene 143 colleras completas; la Centro, de Maipo a Ñuble, 139, y la Sur, de Ñuble Cordillera a Magallanes, 143.

El sistema de clasificación para los repechajes Zona Centro-sur y Zona Centro-norte establece un número máximo de colleras que equivale al promedio de colleras participantes en los tres primeros clasificatorios. “Cuando hay mucha cantidad de colleras, como este año, se aplica el sistema que se llamó seguro, que significa que a los clasificatorios de repechaje van las 130 colleras de mejor rendimiento en los primeros rodeos. O sea, se toman 87 del sur, 87 del centro y 87 del norte y al Repechaje Centro-Sur van las 87 colleras del sur y la mitad del centro, y al Repechaje Centro-Norte va la otra mitad del centro y las 87 del norte”, señala Orphanopoulos.